

HOMÉLIE

Au baptême nous avons reçu le signe de la croix sur notre front : « Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit ». Lorsque nous commençons notre prière ou que nous entrons dans une église, la tradition veut que nous tracions sur notre corps un signe de croix comme pour nous envelopper de l'amour de ce Dieu Trinité que nous célébrons aujourd'hui. Chrétiens, nous sommes invités à croire, à pratiquer, à témoigner.

CROIRE

En quel dieu croyons-nous ? La question n'est pas inutile. Que de personnes se disent croyantes mais sont incapables de dire un mot sur Dieu. Croyons-nous comme les juifs ? Croyons-nous comme les musulmans ? Comme les bouddhistes ? Non. Nous croyons au Dieu de Jésus-Christ. Jésus n'a jamais prononcé le mot « Trinité », mais il nous a parlé de son Père du ciel. Il nous a promis d'envoyer son Esprit qui nous enseignera toutes choses, qui nous donnera la force de croire et d'agir en son nom. La révélation essentielle du Christ est de nous dire que Dieu est amour. En contemplant l'icône de Roublev, dite de la Rencontre ou de la Trinité, nous sommes invités à saisir que Dieu seul est Dieu, mais qu'il n'est pas seul. Dieu est amour, éternellement, parce qu'il est Père, Fils et Esprit. Le Père est père parce qu'il est la source, l'origine. Sa joie est de donner, d'aimer le premier. Le Fils se reçoit du Père éternellement et, par réciprocité d'amour, existe l'Esprit Saint. En Dieu, éternellement, trois personnes ! Ainsi en Dieu tout est don, partage, gratuité, don de soi, désir de l'autre. Jésus, figure humaine de Dieu, ne sera que don.

PRATIQUER

Il nous faut en finir avec cette réflexion tant de fois entendue : « Je suis croyant, mais pas pratiquant ». Que penseriez-vous de celui qui vous dit croire au sport, mais n'en pratique aucun ? L'amitié, l'amour peuvent-ils exister s'ils ne se manifestent jamais par des gestes et des actes ? La pratique chrétienne comporte des gestes religieux comme la messe du dimanche et la prière quotidienne. C'est le domaine de notre cœur, le temps où nous disons à Dieu notre amour. Mais la pratique, c'est aussi tout ce qui relève de la raison et de l'intelligence. Si j'aime quelqu'un, je désire mieux le connaître. Nous n'aurons jamais fini de connaître ce Dieu qui, chaque jour, se donne à nous ; et l'Évangile est une source inépuisable. Enfin, la véritable pratique est la pratique de la charité, c'est le service des frères. Ainsi, j'aime Dieu avec mon cœur (prière personnelle et communautaire), avec ma tête (connaissance), avec mes mains (service de tous les hommes mes frères).

TÉMOIGNER

Dans ses derniers moments, à l'instant où il va se séparer de ses disciples, Jésus va leur confier la mission qu'il a reçue de son Père : proclamer à la face du monde que Dieu est amour. Cette représentation de Dieu ne peut pas nous laisser indifférents dans nos rapports sociaux. Jésus lui-même l'a prise en compte lorsque qu'il a voulu en faire son commandement : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » (Jn 15,12). Mesurons-nous cette extraordinaire réalité, pour nous et pour tous les hommes, dans ces temps où, plus que jamais, nous percevons l'importance d'aimer et d'être aimés ? Loin d'être une idée abstraite, la fête de la Trinité nous ouvre vers tous nos frères, les hommes, pour que nous bâtissons, avec eux, un monde de justice et de paix. Chaque Eucharistie nous en donne l'envie, le goût et la force. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 26 MAI AU 2 JUIN 2024

**PRÉPARATION LITURGIQUE
DOMINICALE**
Mercredi 29 mai 20h30
St JMV (salle HLA)

PRIÈRE DES MÈRES
Lundi 27 mai - 20h15
à St Jean-Marie Vianney (sacristie)

MESSES DU WEEK-END
FÊTE DU SAINT SACREMENT
FÊTE DE LA DIACONIE

Samedi 1^{er} juin
- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 2 juin
- 9h30 à St Jacques
- 11h à St Martin

ÉCOLE DE LA FOI
Avec père FM LAUROUA
Samedi 1^{er} juin
17h à St JM Vianney (salle HLA)
- OUVERT À TOUS -

SPECTACLE - LA TROUPE
Un groupe de comédiens amateurs réunis
par le Secours catholique

Samedi 1^{er} juin 2024
à l'église St JM Vianney
19h30 - punch de la fraternité
20h - spectacle biblique
21h - concours de chants

FÊTE DE LA DIACONIE
Samedi 1^{er} juin
Grande journée sur le diocèse
Dernière relance pour les inscriptions
Scannez le QRCode
ou allez sur l'agenda de la paroisse



Dimanche 2 juin
Sur la paroisse
à St JM Vianney (rue Félix faure)
12h30 - 17h
Bandas à la sortie des messes de St Martin
et St Jacques
Apéritif et auberge espagnole
(Porter couverts et un plat à partager)
Ateliers de 15 mn environ
autour de 7 thèmes
Action de grâce

CHAPELET
17h à 19h Tous les jeudis
à St JM Vianney (À l'église salle HLA)
12h à 13h Tous les vendredis
à l'église St Martin

**Programme complet et actualités
sur le site internet de la paroisse**
<http://paroisse-pessac.fr>

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, des prophètes sont-ils, comme dans l'Ancien Testament, au milieu de nous, qui nous parlent au nom de Dieu ? Jésus n'est-il pas l'ultime prophète et avec lui la prophétie n'a-t-elle pas trouvé sa parole définitive ? Qu'ajouter à ce que l'évangile nous transmet ?

Cette question m'est venue à l'esprit alors que je relisais dans la Bible le récit toujours aussi savoureux de l'épisode du prophète Jonas à Ninive. Jonas fuit tout d'abord la demande Dieu car il n'est jamais facile d'aller dire à un peuple nombreux ce qu'il n'a pas envie d'entendre : leur injustice et ses conséquences. Ninive doit être détruite ! Comme on n'aime pas les mauvaises nouvelles, un porteur de mauvaise nouvelle n'est jamais bien reçu et celui qui dénonce notre injustice l'est moins bien encore. Jonas a donc de bonnes raisons de fuir sa mission sauf que, finalement, la Baleine qui l'a avalé alors qu'il avait été jeté par-dessus bord par l'équipage du bateau sur lequel il se trouvait, va le rejeter sur les rivages de la grande ville.

Le voici au point de départ et il va finalement s'exécuter ; à son plus grand étonnement et contre toute attente, l'annonce de l'injustice des ninivites et l'imminence de la destruction de la ville va les convertir. Jonas en prendra ombrage parce qu'il passe pour un menteur, or sa mission est accomplie : Dieu en effet ne nous met pas devant nos injustices pour nous condamner mais pour nous toucher et nous convertir tant qu'il temps. Dieu ne nous prévient pas du danger pour nous mettre dans l'anxiété, mais pour que nous évitions que cela arrive.

Si Jésus a dit l'essentiel, il parle encore en notre temps, nous avons bien des prophètes, mais les écoutons-nous ? Déjà en 1971, dans sa lettre apostolique Octogesima adveniens, le pape Paul VI, tel un prophète de notre temps, prévenait notre humanité que « par une exploitation inconsidérée de la nature, l'être humain » risquait « de la détruire et d'être à son tour victime de sa dégradation ». Comment être plus explicite ? N'est-il pas édifiant que 50 années plus tard, François reprenne cette parole prophétique dont se sont fait l'écho, d'une manière ou d'une autre, tous nos papes depuis Paul VI ?

Nous pouvons dès lors nous interroger : avons-nous entendu cette prophétie et, surtout, la croyons-nous vraiment ? Nous entendons sur le sujet beaucoup de paroles opposées, certains allant parfois jusqu'à soupçonner une manipulation des foules, pour des raisons difficiles à saisir, par la peur qu'engendrent les messages alarmistes sur la situation environnementale. Si une enquête de l'IFOP de 2023 intitulée « Parlons Climat » nous rassure sur le fait que seulement 1% des catholiques sondés nient le changement climatique, 34 % cependant doutent de l'affirmation centrale des nombreux rapports scientifiques repris par l'enseignement des papes, à savoir l'activité humaine, cause première des désordres que nous constatons.

Serons-nous des ninivites atteints de surdité, ou serons-nous un peu attentifs à l'écoute de la parole de notre Saint Père pour le laisser nous inviter à sauver la ville ? Et si, à cet effet, nous commençons à lire la lettre Laudato si en priant ?

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du Deutéronome (Dt 4, 32-34.39-40)

PSAUME : 32 (33), 4-5, 6.9, 18-19, 20.22

R/ Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu.

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;
il est fidèle en tout ce qu'il fait.
Il aime le bon droit et la justice ;
la terre est remplie de son amour.

Le Seigneur a fait les cieux par sa parole,
l'univers, par le souffle de sa bouche.
Il parla, et ce qu'il dit exista ;
il commanda, et ce qu'il dit survint.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de saint Paul apôtre aux Romains (Rm 8, 14-17)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu ((Mt 28, 16-20)

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES
MARTIN Gérard

BAPTÊMES
Maé LENINDRE
Camille LYONNET

MARIAGE
ROMAIN BENAIS AVEC
MATHILDE DUCASSE

MESSES DEMANDÉES

Samedi 25 mai - 18h30 à St JM Vianney

- A la mémoire de René ALLART - de Roberto BALDASSARRE et ses parents
Défunts de la famille ROBERT

Dimanche 26 mai - 9h30 à St Jacques

- Pour les défunts de la Famille GESTAS et Peter GALAIN-CHENE

Dimanche 26 mai - 11h à St Martin

- Pour les mamans de la famille DUENAS-PAOLI-CAZANAVE
- A la mémoire de Pierrette RUSCKAS